

BRÈVES ÉCONOMIQUES Canada

Une publication du SER d'Ottawa

Semaine du 12 décembre au 19 décembre 2024

Actualités macroéconomique

L'inflation s'établit à 2,2% en novembre

L'indice des prix à la consommation a augmenté de 2,2% en glissement annuel en novembre, un niveau identique à celui enregistré en octobre. D'une année à l'autre, la croissance des prix des services a ralenti en novembre, en raison notamment de la diminution des prix des voyages organisés et de l'hébergement des voyageurs et d'un ralentissement de la croissance des prix des loyers. Concernant les biens, l'inflation des prix des aliments achetés en magasin a atteint un sommet inégalé depuis fin 2023 (+4,7 % en glissement annuel en novembre contre 3,4% le mois précédent.

L'emploi salarié et la rémunération ont augmenté en octobre

L'emploi salarié a augmenté en octobre (+ 21 000 emplois), contrebalançant en grande partie la baisse observée en septembre (-23 400). L'emploi a le plus augmenté dans les secteurs des soins de santé et de l'assistance sociale (+ 10 300 emplois), dans la finance et les assurances (+ 5 500) et dans le transport et l'entreposage (+ 4 700). En parallèle, la rémunération hebdomadaire moyenne est en hausse par rapport à un an plus tôt (+2,2 %)

pour atteindre 1312 CAD par semaine en octobre.

Le secteur canadien de la fabrication enregistre une baisse des revenus en 2024

Selon l'enquête annuelle de Statistique Canada, en 2024, les revenus des biens fabriqués du Canada ont diminué de 1,1% pour s'établir à 874,6 Mds CAD. Parmi les 21 sous-secteurs, 11 ont affiché une réduction des revenus. Le secteur affichant la baisse la plus marquée est la fabrication de matériel de transport (- 8 Mds CAD), suivi par le secteur de la fabrication de produits du pétrole et du charbon (-5,5 Mds CAD). L'Ontario est la province enregistrant la plus forte baisse de revenus provenant de biens fabriqués (-15 Mds CAD) tandis que l'Alberta enregistre la hausse la plus marquée (+ 1,4 Mds CAD).

La Banque du Canada insiste sur la nécessité d'une monnaie numérique stable

Le gouverneur de la Banque du Canada a défendu lors de son discours de fin d'année la nécessité de garantir une monnaie fiable à l'heure où les monnaies numériques se développent et où l'intérêt pour les stablecoins s'accroît. La décision de créer une cryptomonnaie nationale revient au

gouvernement fédéral : le rôle de la Banque centrale serait alors de s'assurer que les personnes qui souhaitent utiliser une cryptomonnaie puissent avoir une monnaie fiable et stable, qui soit indexée à parité avec

Entreprises

Coupe du monde 2026 : le prix des hôtels en forte augmentation dans les villes hôtes

À six mois du coup d'envoi de la Coupe du monde 2026, les prix des hôtels explosent dans les villes hôtes aux États-Unis, au Canada et au Mexique. Selon une enquête du média The Athletic, les tarifs des chambres augmentent en moyenne de plus de 300 % autour des matchs d'ouverture. Le record est atteint à Mexico, ville du match inaugural : une nuit habituellement facturée 157 CAD grimpe jusqu'à près de 4 000 CAD le 10 juin.

Le gouvernement canadien approuve la fusion Anglo-Teck

Le gouvernement fédéral a donné son feu vert au rachat de Teck Resources par le groupe minier britannique Anglo American, pour une transaction évaluée à 20 Mds USD. La ministre de l'Industrie, Mélanie Joly, met en avant des engagements juridiquement contraignants, dont le transfert du siège mondial du groupe à Vancouver, le maintien de 4 000 emplois au Canada et des investissements massifs sur une période de cinq ans. Cependant, des inquiétudes subsistent quant à la perte d'influence canadienne dans l'industrie minière mondiale, Anglo conservant sa domiciliation et sa cotation principale à Londres.

Ubisoft rachète March of Giants à Amazon

Ubisoft a annoncé l'acquisition de March of Giants, un jeu vidéo auparavant développé par le studio montréalais d'Amazon Games. L'équipe à l'origine du projet rejoint Ubisoft afin d'en poursuivre le développement, alors qu'une nouvelle mise à jour du jeu est en cours de préparation. Le projet est dirigé par deux anciens cadres d'Ubisoft, Alex Parizeau et Xavier Marquis, ancien directeur créatif de Rainbow Six Siege.

une monnaie de Banque centrale et adossée à des actifs liquides de haute qualité.

Une usine de panneaux solaires d'1 Md CAD annoncée à Montréal-Est

La société britannique Awendio Solaris projette de construire une usine de panneaux solaires et un centre de recherche à Montréal-Est pour un investissement total estimé à 1 milliard de dollars. Le projet pourrait générer près de 1000 emplois et viser une capacité de production annuelle allant jusqu'à 5000 MW à terme. Le début des travaux est prévu en 2026, avec un lancement de la production en 2028, sous réserve de la clôture du financement.

Le gouvernement n'offrira pas d'incitations pour rapatrier le projet portuaire de Nutrien

Le gouvernement fédéral n'offrira pas d'incitations financières pour convaincre le géant saskatchewanais de la potasse Nutrien de construire au Canada son terminal d'exportation. Ce projet pourrait atteindre 1 Md CAD, a indiqué le ministre des Transports Steven MacKinnon. Ottawa mise plutôt sur ses investissements dans les infrastructures de transport et portuaires pour tenter d'influencer la décision du groupe, qui a annoncé en novembre la construction d'un terminal à Longview, dans l'État de Washington.

Ottawa relance la taxonomie d'investissement vert avec une coalition d'experts

Le gouvernement fédéral a nommé une coalition d'experts en climat et en finance pour mettre en œuvre la taxonomie canadienne de l'investissement vert et de transition, longtemps retardée. Pilotée par le Canadian Climate Institute et l'organisation Business Future Pathways, l'initiative vise à offrir aux investisseurs des critères afin d'orienter les capitaux privés vers des projets compatibles avec les objectifs climatiques du Canada.

L'agenda économique de la semaine passée

Indicateur	Valeur
Indice des prix à la consommation en glissement mensuel (novembre)	-0,1% contre 0,6% le mois dernier
Indice des prix à la consommation en glissement annuel (novembre)	2,9% contre 2,9% le mois dernier
Ventes au détail en glissement mensuel (octobre)	-0,2% contre -0,9% le mois dernier

L'agenda économique de la semaine

Indicateur	Date de publication
Indice des prix des produits industriels en glissement mensuel (novembre)	22 décembre
Produit Intérieur Brut en glissement mensuel (octobre)	23 décembre

La direction générale du Trésor est présente dans plus de 100 pays à travers ses Services économiques.

Pour en savoir plus sur ses missions et ses implantations :

www.tresor.economie.gouv.fr/tresor-international

Responsables de la publication : Pierre Moussy, Félix de Liège, SER d'Ottawa

Rédaction : Sonia Fonlupt, Justine Pourailly, SER d'Ottawa

Abonnez-vous [aux brèves hebdomadaires des Services économiques français au Canada !](#)